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Casa própria para 280
famílias de Jaboatão

Flávio Dino deixa PCdoB
e deve seguir para o PSB

Após três semanas seguidas de queda na demanda por leitos de UTI, o Governo de Pernambuco anunciou a

flexibilização de atividades sociais e comerciais na Região Metropolitana do Recife, Zona da Mata, Agreste e parte

do Sertão. A partir da próxima segunda-feira até o dia 4 de julho, o funcionamento de boa parte dos setores

poderá se estender até as 22h durante a semana e até as 21h nos fins de semana e feriados. Economia 6

Estado autoriza atividades
até as 22hdurante a semana

MutirãoO recebimento de 65mil doses da

Coronavac vai permitir uma ação intensa para

garantir a segunda dose da vacina. Vida Urbana 11

AtospolíticosMPPE pediu a suspensão dos

eventos políticos no Recife, mas protesto contra

Bolsonaro está mantido para amanhã. Política 3

Auxílio no São João Serão distribuídos

cerca de R$ 2,7 milhões paramais de 500

artistas e grupos do Recife. Vida Urbana 12

Vida Urbana 13

Política 4

ELEIÇÕES 2022

Pernambuco zera fila de espera por UTIs

PANDEMIA

O governador Paulo Câmara informou que, pela primeira vez em quatromeses, a ocupação de leitos de UTI ficou em 87%, zerando a fila

de espera por vagas no estado. Ele enfatizou que esse resultado é fruto de uma série demedidas restritivas intensificadas. Vida Urbana 11

1 X0

Sport joga bem
e se impõe
diante do Grêmio
na Ilha Esportes 15



Aomeuavô, Carlos Reis
A nobreza de caráter, a confiança,

a benevolência, a fé, o teatro, a arte,
os dons e as possibilidades são fios
preciosos, mas o AMOR é o tear di-
vino que sempre nos deixará entre-
laçados, tecendo a túnica espiritual.
Você vinha lutando, e ao teu la-
do todos nós estávamos na tua
luta, juntos a você, pois também
era nossa.

Hoje te encontrei e você parecia
não estar ali, quando cheguei você
falava:FORA!VÃOEMBORA!SAIAM!
E você falava firme, com o rosto
brabo. Daí entendi que você pre-
cisava de mim para travar aquela

batalha que estava tendo, então co-
mecei a falar também: FORA! VÃO
EMBORA! SAIAM! E juntos fomos
tão fortes que a brisa se acalmou.

Peguei na tua mão…
Nesse mesmo instante viraste pa-

ramimeumsuspiroprofundodeste,
pareceu aliviado. Te trouxe de volta!
Falamos sobre o AMOR, a ADMI-
RAÇÃO, a IMPORTÂNCIA e a INSPI-
RAÇÃO que temos um pelo outro.
Você estava ali, comigo!

Sorriu…. Com uma força única
segurou ainda mais firme a mi-
nha mão e me deu a sua benção.
MINHA BENÇÃO, MEU AVÔ!Sen-

Juliana Azevedo *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br
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SEGUNDA SUPER DOM

Localidade a SEXTA EDIÇÃO COMPLEMENTO

PE R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

PB R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

Outros estados R$ 4,00 R$ 8,00 R$ 2,00

VENDAAVULSA ASSINATURAS*

PE / PB Outros estados

segunda a domingo:

anual R$ 990,50 R$ 1.877,00

semestral R$ 495,25 R$ 938,50

sábado e domingo:

anual R$ 260,00 R$ 624,00

Baixe o nosso novo app: DPDIGITAL
Disponível na Play Store

e na App Store

Aenchente de 1975, Tapacurá eMargot Fonteyn
A enchente: Duas grandes en-

chentes atingiram o Recife. A pri-
meira, em 1966. A segunda, ainda
maior, em 1975. Começou na tarde
do dia 17 de julho, uma quinta-fei-
ra, num dia de sol. O Rio Capibari-
be e os muitos canais da cidade fo-
ram subindo e transbordaram, ala-
gando bairros inteiros, 80% da cida-
de. As ruas ficaram intransitáveis,
dezenas de árvores caíram, muitos
carros viraram, todos os serviços li-
teralmente pararam, as lojas, mui-
tas inundadas, fecharam. Mais da
metade da cidade ficou sem ener-
gia elétrica, os hospitais funcio-
navam à luz de velas. O transpor-
te nos bairros era improvisado em
botes e barcos, um verdadeiro ter-
ror. Quando começou a enchente,
o governador José Francisco Moura
Cavalcanti deu entrevista no Palá-
cio do Campo das Princesas, aler-
tando para a enchente e pedindo
para que as pessoas voltassem pa-
ra suas casas. A água ficou a noite
inteira e só começou a baixar no fi-

nal da tarde do dia seguinte. Ou-
tras 25 cidades banhadas pelo Rio
Capibaribe foram atingidas, algu-
mas duramente como Camaragibe
e São Lourenço da Mata. Morreram
107 pessoas e 350 mil ficaram de-
sabrigados, muitos perdendo tudo
nas suas casas destruídas. Eu mo-
rava na Boa Vista, uma das poucas
regiões da cidade que não foi atin-
gida e pude ir trabalhar na repor-
tagem do Diario de Pernambuco.
Recordo de ter feito a cobertura,
usando um caminhão do Exército
cedido aos jornalistas. Entre as ima-
gens que me marcaram foi o está-
dio da Ilha do Retiro, transforma-
do numa enorme piscina.

O boato: Outro episódio da cheia
de 1975 foi o boato (hoje seria uma
fake news) de que a barragem de
Tapacurá teria estourado. O pâni-
co generalizado aconteceu no dia
21 de julho, quatro dias após o iní-
cio da enchente, quando os recifen-
ses tentavam voltar à rotina e con-

tabilizavam prejuízos. Eu testemu-
nhei o drama, em torno das 10h,
de um dia de sol. Lembro o cená-
rio: pessoas abandonaram seus car-
ros nas ruas, deixaram seus comér-
cios abertos e corriam sem rumo,
alguns tentaram subir nos prédios.
Em geral, a crença é de que uma
grande onda viria acabar com a ci-

dade, como um tsunami. Eu tinha
saído do Banco do Brasil, no Recife
Antigo, onde trabalhava, para ir pa-
ra a redação do Diario de Pernam-
buco, na Praça da Independência.
O governador Moura Cavalcanti co-
municou-se com a administração
da barragem de Tapacurá e cons-
tatou que a situação era normal.
Ele, então, dirigiu-se para o meio

da confusão, em frente ao Diretó-
rio Central dos Estudantes, na Rua
do Hospício. Os estudantes chora-
vam, agitados. O governador disse
que a notícia não era verdadeira,
que se Tapacurá houvesse estoura-
do ele não estaria ali naquele mo-
mento. Os estudantes se acalma-
ram e tomaram as ruas gritando
para o povo que a notícia sobre o
estouro de Tapacurá era falsa, que
era boato, que estava tudo bem. O
jornalista Homero Fonseca fez uma
investigação acerca da origem do
boato. A conclusão é que teria sur-
gido na Avenida Caxangá, uma das
mais atingidas pela cheia. Alguém
soltou o comentário, que foi se es-
palhando no boca a boca e através
das rádios, causando pânico na ci-
dade. Ninguém pensou em con-
ferir se era verdade porque havia
um sentimento coletivo de deses-
pero. Hoje, a história parece coi-
sa de folclore. As pessoas que vive-
ram aquele acontecimento, no en-
tanto, quase sempre têm uma his-

Foi uma noite de muita

emoção, que serviu para

levantar a autoestima dos

recifenses. Um detalhe:

Margot não cobrou cachê

João Alberto Martins Sobral *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

tória tragicômica para contar. Eu
tenho várias delas.

O show: Passada a tragédia da en-
chente, o Recife entrou num clima
de baixo astral total. O então prefei-
to Antônio Farias e a primeira-da-
ma Geralda Farias tiveram a ideia
de fazer uma apresentação de Mar-
got Fonteyn, a mais famosa baila-
rina de todos os tempos. Era a ter-
ceira vinda da bailarina inglesa ao
Recife, antes tinha se apresenta-
do na Rádio Clube e Santa Isabel,
quando foi homenageada com jan-
tar no Internacional e tinha visita-
do Dona Santa, a Rainha do Mara-
catu. A terceira, porém, foi a mais
importante, quando se apresentou
no Geraldão no dia 11 de agosto de
1975. O ginásio ficou lotado, com
muitos nomes de prestígio, a come-
çar do governador e sra. José Fran-
cisco de Moura Cavalcanti. Foi uma
noite de muita emoção, que serviu
para levantar a autoestima dos re-
cifenses. Um detalhe: Margot Fon-
teyn não cobrou cachê.

* Jornalista

ti tua benção chegando com um
raio de luz quente na minha mão,
onde beijavas muitas vezes e re-
petidamente.

De repente te vi transitar nova-
mente nas alucinações. Peguei na
sua mão, falei alto: VÔ!! MEU VÔ!
E você virou a cabeça sem quase
enxergar, e com seus olhos claros
me olhou profundamente, SIM,
eu te trouxe de novo.

Lembramos dos palcos. Lembra-
mos da tua importância na minha
vida, na construção da minha es-
trada. Te falei sobre gratidão, admi-
ração e mais uma vez inspiração.
E num sussurro você falou: NOS-
SA, COMO EU TENHO UMA NETA
LINDA! NOSSA!!!! NOSSA!!

Beijei sua testa….
Fechastes os olhos.
Perguntei se você rezaria comi-

go, pedi que respirasse, que não ti-
vesse medo, que estávamos ali e vo-
cê conseguiu chegar novamente.
Chamei sua outra neta, que esta-
va próxima, sim, a Ana Carolina,
ela também pegou na sua mão e
nós três juntos rezamos o Pai Nos-
so, a Ave Maria e o Santo Anjo.
Você sussurrou todas as orações
conosco. E sentiu uma calma se
instalando em seu peito num foi?
Nós te sentimos, vô.

Você abriu mais uma vez os
olhos, apertou o nariz e puxou
minha mão, inalou profundamen-
te, como se quisesse guardar na

caixinha dos seus pulmões aque-
le último cheiro. E foi assim. Você
inalava e eu te agradecia.

E na sua última fala para mim,
baixinha, porém forte, firmamos:
EU SEMPRE VOU TE AMAR, MI-
NHA NETA! EU SEMPRE VOU TE
AMAR, MEU AVÔ!

Promete? Prometo!
Segue em paz. Eu te amo! Obriga-

da por tudo. Está doendo, mas vai
passar, sei que serás meu anjo pro-
tetor, você me prometeu, hein?!!!

Obrigada por sua última ben-
ção!!!

Bjs,
Sua neta.

* Atriz e professora



MPPEpede suspensão de
atos políticos noRecife
Organizadores damotociata em apoio ao presidente Jair Bolsonaro decidiram

cancelar evento no estado, mas o protesto contra o presidente continuamantido

ELIZABETH SOUZA

politica@diariodepernambuco.com.br

O
Ministério Público de
Pernambuco (MPPE),
através das recomen-

dações 02/2021 e 03/2021 publi-
cadas ontem no Diário Oficial do
órgão, solicitou aos organizado-
res das manifestações pró e con-
tra Bolsonaro, previstas para es-
te fim de semana, que as ativi-
dades fossem suspensas. Acatan-
do a decisão, a “I Motociata Ace-
lera, Patriota!”, organizada pe-
lo movimento Aliança por Per-
nambuco, em apoio ao governo
federal, foi cancelada. Já o “Ato
Fora Bolsonaro”, foi mantido,
até o fechamento desta edição,
e está previsto para ser realiza-
do amanhã, no Centro do Recife.

Em reunião realizada na tar-
de de ontem com o corpo ju-
rídico do movimento Aliança
por Pernambuco ficou decidi-
do a não realização da “I Moto-
ciata Acelera, Patriota!”, previs-
ta para acontecer no próximo
domingo em Boa Viagem, Zona
Sul do Recife. De acordo com o
advogado Marconi Ferraz, inte-
grante da coordenação do mo-
vimento, o corpo jurídico resol-
veu acatar o posicionamento do
MPPE, que, de acordo com o ju-
rista, é uma ação ilegal.

“(A recomendação) fere o ar-

tigo 5ª da Consituição Federal,
que dá o direito de locomoção”,
explicou. “Só seria legal se o país
estivesse em estado de sítio ou
de defesa e para isso era pre-
ciso um decreto presidencial,
que precisaria ser aprovado pe-
lo Congresso Nacional, que não
é o caso”, contestou.

Uma das advogadas que parti-
cipou da reunião decisória, Gés-
sica Araújo - parte do corpo jurí-
dico do movimento Aliança por
Pernambuco - disse que chegou
a ser cogitado recorrer à Justiça

e entrar com um mandado de
segurança, o que terminou não
ocorrendo. Ela frisou que foi de-
cidido “respeitar as instituições,
por sermos um movimento que
leva debaixo do braço a Consti-
tuição Federal. Optamos por não
interpor nenhum mandado de
segurança e seguir a recomen-
dação do Ministério Público”.

“FORABOLSONARO”

Em consonância com manifesta-
ções que acontecerão em várias

cidades do país amanhã, o “Ato
Fora Bolsonaro” na capital per-
nambucana irá acontecer, apesar
da recomendação do MPPE, que
em trecho do documento solici-
ta aos organizadores que “abste-
nham-se de realizar quaisquer
atos que ocasionem aglomera-
ções de pessoas”. Nas redes so-
ciais, as organizações solicitam
aos manifestantes que sigam as
regras sanitárias de combate à
Covid-19 durante o ato, como o
uso de máscara, álcool em gel
e distanciamento social.

No Instagram, a Central Única
dos Trabalhadores de Pernambu-
co (CUT-PE)- uma das organiza-
doras do ato - mobiliza os mani-
festantes e destaca que “nós va-
mos para as ruas porque o gover-
no de Bolsonaro ameaça mais as
nossas vidas mais que o vírus”,
reforçando os principais motivos
da realização do ato. “Faremos
mais um ato por Fora Bolsona-
ro, pelo auxílio emergencial de
R$600,00 e por vacina no braço
e comida no prato”.

Posicioamento também ado-
tado por Rud Rafael, integrante
do Movimento de Trabalhadores
Sem Teto (MTST) e um dos orga-
nizadores do ato. “Não tem como
reverter esse cenário, a não ser
com pressão e mobilização das
pessoas”, asseverou Rud.
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Manifestação contrária ao

presidente está marcada

para amanhã, enquanto

o evento a favor de

Bolsonaro seria domingo

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

r.santos@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Desafios
Emconversa comesta coluna na Rádio Clube AM720, o se-

cretário da Fazenda de Pernambuco, Décio Padilha, ressal-

tou quemais de 1,6 mil empresas que estavam em dificulda-

des já conseguiram regularizar a situação junto ao estado.

Esses comerciantes que enfrentaram o período mais duro

dasmedidas restritivas por conta da pandemia, foram bene-

ficiados com redução de até 90% no valor devido em tribu-

tos, multas e juros. O incentivo do estado foi aprovado em

Lei na Alepe que teve primeiro um acordo e convênio com a

participação de todos os estados. Décio que foi o coordena-

dor nacional do Grupo da Reforma Tributária do COMSEFAZ,

que formulou após dois anos emeio de estudos e discussões

a Proposta dos Governadores, a emenda constitucional subs-

titutiva 192, protocolada no Congresso, lamenta que o anda-

mento da reforma tributária tenha sofrido umgrande impac-

to com amudança da direção da Câmara: “As prioridades fo-

ram alteradas. (...) Agora a ênfase é aprovar a CBS, (que é só

a fusão de PIS e COFINS), que não é reforma tributária é ape-

nas uma lei.” Quanto ao levantamento do ranking divulgado

pelo Banco Mundial, que apontou Pernambuco como o pior

estadodopaís para fazer negócios, o secretário discorda fron-

talmente: “Se fosse assim, não teria nenhuma empresa se ins-

talando por aqui. (...) Nós estamos em um estado em que o

PIB crescemais do que o do Brasil.” O servidor público reve-

la que o governador Paulo Câmara (PSB) está trabalhando

em um plano de investimentos para 2022 “bastante signifi-

cativo”. Sobre ter seu nome lembrado para a sucessão no go-

verno do estado, Décio desconversa, fala dos muitos bons

quadros que o PSB tem,mas destaca: “Quemencara a Secre-

taria da Fazenda, encara qualquer desafio.”

Conversa I

Ementrevistaàcolunaapre-

feitadeCaruaru,RaquelLyra

(PSDB), exaltou a deputada

federal Marília Arraes (PT)

como única representante

feminina na bancada per-

nambucana naCâmara dos

Deputados e relatou encon-

tro, em fevereiro, com a pe-

tista para solicitar emendas

para Caruaru, pleito que foi

atendido por Marília. A tu-

cana também disse que a

parlamentar sofreu uma

campanha “caluniosa” na

disputa pela Prefeitura do

Recife. “Estamos abertos

simparaconversar comMa-

rília”, disse Raquel.

Conversa II

Questionada sobre atrair o

PDT para o palanque opo-

sicionista, a prefeita de Ca-

ruaru não demonstrou a

mesmaabertura para o diá-

logo como Miguel Coelho

(MDB), prefeito de Petroli-

na, que se reuniu, em abril,

com o presidente estadual

pedetista, deputado fede-

ralWolney Queiroz.Wolney

e o deputado estadual e ex-

-prefeito de Caruaru José

Queiroz são fortes adversá-

rios da tucana.

Entrevista

Odeputado federal TúlioGa-

delha (PDT) vai ser entrevis-

tado, às 9h, na Rádio Clube

AM720.A transmissãocom

vídeoé simultâneapelos ca-

nais Diario de Pernambuco

no YouTube e Facebook.

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica
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Ato “Fora,

Bolsonaro” deve

acontecer em

várias cidades

do país



Flávio Dino deve ser
mais uma ir para o PSB
Governador doMaranhão confirmou ontem a desfiliação do PCdoB e é dado

como certo que ele seguirá o caminho do deputado federal Marcelo Freixo

O presidente Jair Bolsonaro co-
mentou ontem o caso do serial
killer Lázaro Barbosa de Sousa,
de 32 anos, que aterroriza cida-
des do Distrito Federal e de Goiás
desde a semana passada. De acor-
do com o chefe do Executivo, a
população armada é a solução
para este tipo de crime. Ao ser
questionado por apoiadores, em
frente ao Palácio da Alvorada, o
presidente opinou sobre o assun-
to. “Tem mulher aqui, né? Vocês
queriam ter uma arma? Arma
deixa você dormir em paz em
casa”, disse o chefe do Executivo.

Ele disse ainda que “antes não
tinha solução” para cidadãos
que solicitavam a posse de ar-
mas de fogo e tinham o pedido
negado. “Aumentou muito”, de-
clarou ele sobre a quantidade
de brasileiros armados.

Durante sua fuga, que já dura

ARMANDO HOLANDA

armando.holanda@diariodepernambuco.com.br

O
governador do Ma-
ranhão, Flávio Dino
(PCdoB), anunciou, on-

tem, a desfiliação do Partido Co-
munista do Brasil. Assim como
o deputado federal Marcelo Frei-
xo, agora do PSB, o governador
maranhense deve seguir para
o Partido Socialista Brasileiro
(PSB). A ida de Dino para o PSB
já é dada como certa entre alia-
dos políticos. Com a novidade,
a possibilidade de fusão da si-
gla dos socialistas e comunis-
tas ganha mais força.

O comunicado foi feito por
uma rede social. Nela, ele in-
formou a desfiliação da sigla e

desejou êxito ao partido. “Dese-
jo êxito ao partido na sua cami-
nhada em defesa de uma Pátria
Livre e Justa. Uma grande Fren-
te da Esperança é um vetor deci-
sivo para um novo ciclo de con-
quistas sociais para o Brasil. A tal
tarefa seguirei me dedicando.”

Na publicação, ele continua:
“Agradeço ao PCdoB a acolhida
fraterna nesses 15 anos de mili-
tância. Diferenças que hoje te-
mos, de estratégia e tática po-
líticas, são menos importantes
do que o meu reconhecimento
ao papel histórico do partido na
defesa de um novo projeto na-
cional de desenvolvimento pa-
ra o Brasil”.

Em nota, a presidente do

PCdoB, Luciana Santos, deixou
os seus esclarecimentos sobre a
desfiliação do governador. “Por
vicissitudes da política, ele, hoje,
anunciou sua desfiliação do par-
tido. O PCdoB, prestes a comple-
tar seu centenário, seguirá sua
jornada alicerçado em seu valio-
so coletivo de militantes e no seu
elencoderespeitadas lideranças”,
disse. “O partido, empunhando
a bandeira da frente ampla em
defesa da vida, da democracia e
dos direitos, continuará em opo-
sição vigorosa ao Governo Bolso-
naro e construindo alternativas
e saídas para o Brasil”, finalizou
em nota. Flávio Dino é tido co-
mo possível aposta do PSB para
o Senado em 2022.

EVARISTO SA / AFP
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Presidente disse que não existe caixa preta do BNDES

“Arma
deixa você
dormir
empaz”

SERIAL KILLER
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LOTERIAS

DUPLA-SENA 2236

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 5.769.550,76
QUINA 23 4.797,55
QUADRA 1.147 109,94

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 23 4.317,79
QUADRA 1.254 100,56

04 11 15 26 31 391º SORTEIO

27 28 31 35 43 471º SORTEIO

[[

TIMEMANIA 1651

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 6.115.867,72
6 0 0.00
5 112 1.252,35
4 2.239 9,00
3 21.812 3,00

TIME DO CORAÇÃO FIGUEIRENSE /SC

06 19 38 44 48 49 52

LOTOFÁCIL 2258

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 4 302.802,81
14 309 1.174,12
13 10.114 25,00
12 118.886 10,00
11 578.661 5,00

03 05 06 07 08 10 11 14

15 16 17 19 20 22 24

FREIXO
O Partido Socialista Brasileiro
(PSB) segue costuras visando
uma maior representação da
sigla em 2022. Um dos passos,
continuados na sexta-feira pas-
sada, foi a filiação do deputado
federal Marcelo Freixo, que, até
então, era do PSol. Com a che-
gada de Freixo, os socialistas
ganham mais corpo no Rio de
Janeiro. Na ala socialista, Frei-

xo deve concorrer ao governo
de seu estado.

Em entrevista à Veja, Freixo
garantiu que a sua entrada na
legenda vai reforçar o desejo
de construir alianças com par-
tidos centristas e progressistas.
“No PSB terei a chance de fazer
uma aliança mais ampla, com
partidos progressistas e de cen-
tro, para enfrentar o grupo po-
lítico que faliu o Rio.”

Ida de Dino

para o PSB

pode ser um

indicativo de

fusão com

o PCdoB

nove dias, Lázaro Barbosa inva-
diu chácaras e roubou armas e
munições. Os equipamentos fo-
ram utilizados para balear cha-
careiros e policiais que estão na
caçada pelo criminoso. Ele ma-
tou quatro pessoas a facadas e
tiros em Ceilândia. As buscas
se concentram na região de Co-
calzinho, com cerca de 300 poli-
ciais, que devem receber reforço
de 20 homens da Força Nacional.

CAIXA-PRETA
Bolsonaro foi contra uma das
suas maiores promessas de cam-
panha ontem. Em conversa com
apoiadores em frente ao Palá-
cio do Planalto, Bolsonaro ad-

mitiu estar convencido de que
não existe nenhuma “caixa pre-
ta” do Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e So-
cial (BNDES). Em 2018, o chefe
do Executivo federal prometeu
abrir o que seria a “caixa pre-
ta” do banco de fomento para
revelar supostos esquemas de
governos petistas para escoar
dinheiro público.

“Não foi caixa-preta, na verda-
de. Está aberto. Eu também pen-
sava que era caixa-preta, mas es-
tá disponível (sic), no site do BN-
DES, todos os empréstimos fei-
tos para outros países”, disse. (Re-
nato Souza, do Correio Braziliense, e

AnaMendonça, do Estado deMinas)



Queiroga está
namira da CPI
da Covid-19
Relator Renan Calheiros deve incluir oministro

em lista de pessoas ouvidas como testemunhas que

passarão à condição de investigados pela comissão

O
ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, pode dei-
xar a condição de teste-

munha e se tornar investigado
pela Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) da Covid-19 no
Senado. Essa é a intenção do re-
lator da CPI, senador Renan Ca-
lheiros (MDB-AL). Ele deverá apre-
sentar uma lista com cerca de oi-
to nomes (a lista ainda pode ser
alterada) que já foram ouvidos e
que passarão a ser investigados.

A ideia ainda precisa ser apro-
vada pelo “G7”, o grupo de sena-
dores mais influentes na CPI da
Covid, que tem maior poder de
voto e inclui, além do relator, o

presidente Omar Aziz (PSD-AM),
o vice-presidente Randolfe Ro-
drigues (Rede-AP), e também
os senadores Otto Alencar (PS-
D-BA), Humberto Costa (PT-PE),
Alessandro Vieira (Cidadania-
-SE) e Rogério Carvalho (PT-SE).

Segundo Humberto Costa,
a relação com os nomes ainda
não é conhecida pelos mem-
bros do G7. O parlamentar dis-
se ainda que ainda não há ne-
nhuma formalização por parte
de Calheiros sobre a mudança
de status de Queiroga.

“Não há ainda formalização do
relator de que o Queiroga será
investigado. Ele vai apresentar

Emmeioadebates sobreaselei-
ções do ano que vem, o ex-presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
afirmou que ainda não decidiu
se vai comparecer aos atos con-
tra o presidente Jair Bolsonaro,
agendados para ocorrer em todo
o país amanhã. De acordo com
o petista, a presença dele pode-
ria “politizar” as manifestações.

O PT decidiu apoiar os atos, e
divulga nas redes sociais da si-
gla. “Eu ainda não sei se vou na
manifestação. Tenho uma preo-
cupação. Não quero transformar
um ato político em um ato elei-
toral. Não quero os meios de co-
municação explorando isso com
o Lula se apropriando de uma
manifestação convocada pela
sociedade brasileira”, escreveu
Lula no Twitter.
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A sessão da Comissão Par-
lamentar de Inquérito da Co-
vid-19 de ontem do Senado
Federal foi adiada após ad-
vogados de Carlos Wizard
procurarem a comissão pa-
ra tentar marcar uma nova
data. O pedido foi ignora-
do pelo presidente da CPI,
Omar Aziz (PSD-AM), que
afirmou ser uma “falta de
respeito” a atitude do em-
presário, que está nos Esta-
dos Unidos.

“É uma brincadeira dele,
né?”, questionou o senador.

Ele então pediu a condu-
ção coercitiva do empresá-
rio para depor na CPI e a
apreensão do seu passapor-
te quando este regressar ao
Brasil. O documento só se-
rá devolvido depois que Wi-
zard comparecer à comissão.

CPI pede
condução
coercitiva
deWizard

Lula “não
sabe” se vai
comparecer
a protesto

POLARIZAÇÃO
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uma relação de pessoas que ele
acredita que devem ser transfor-
madas de testemunha em inves-
tigados. Isso é positivo, porque
estamos avançando na investi-
gação, mas não temos conheci-
mento desses nomes”, pontuou.

O senador, no entanto, defende
a inclusão do ministro da Saúde
no rol de investigados, pois acre-
dita que ele já tem tudo o que é
preciso para tal. “Queiroga rea-

lizou ações absolutamente ques-
tionáveis do ponto de vista legal,
inclusive a tentativa de conven-
cer a OMS (Organização Mundial
de Saúde) do tratamento preco-
ce. Mas aqui (em depoimento à
CPI), ele mentiu, como mentiu
em várias oportunidades”, afir-
mou Humberto Costa. “A meu
juízo, ele teria razões para ser
considerado investigado.” (Israel

Medeiros, do Correio Braziliense)

Queiroga foi

ouvido duas

vezes no

Senado



<<EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Maio/2021: 0,83
Abril/2021: 0,31
Março/2021: 0,93
Fevereiro/2021: 0,86

BOLSAS (em %)

IBOVESPA

-0,93%
DOW JONES

-210,22%

16/Junho: 5,060

15/Junho: 5,043

14/Maio: 5,071 6,1915,023

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

6,50

SELIC
Em% ao ano

4,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,5000 0,2019
(-0,74%)

IPCA do IBGE (em%)

A nova etapa de flexibili-
zação trouxe alívio para ba-
res e restaurantes. De acor-
do com a associação estadual
do setor, a Abrasel-PE, a ex-
pansão do horário, as duas
horas durante a semana e
abertura nos fins de sema-
na fazem muita diferença
para o nosso setor.

O presidente da Abrasel-
-PE, André Luiz Araújo, lem-
bra que foram praticamen-
te cinco meses de restrições.
“O dano foi muito grande,
mas, felizmente, agora com
a queda nas taxas de ocupa-
ção de leitos e com o avanço
da vacinação, a gente entra
numa fase de retomada irre-
versível, esperamos”, alegou.

Em nota, a Associação Per-
nambucanadeShoppingCen-
ters (Apesce) aprovou as me-
didas,mas lamentouqueper-
sistam restrições aos malls.
Entre as restrições mantidas,
a de receber um cliente pa-
ra cada 10 metros quadra-
dos nas áreas de circulação.
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Ana Paula: eventos corporativos com até 50 pessoas

Reabertura
traz alívio
para bar e
restaurante
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A
pós três semanas segui-
das de queda na deman-
da por leitos de UTI, o

Governo de Pernambuco anun-
ciou ontem a flexibilização de
atividades sociais e comerciais
para as macrorregiões de saúde
1, 2 e 4, que englobam a Região
Metropolitana do Recife (RMR),
Zona da Mata, Agreste e parte
do Sertão. A partir da próxima
segunda-feira até o dia 4 de ju-
lho, o funcionamento de boa
parte dos setores poderá se es-
tender até as 22h durante a se-
mana e até as 21h nos fins de
semana e feriados.

Na macrorregião de saúde 3,
que engloba as Gerências Re-
gionais de Saúde (Geres) sedia-
das em Arcoverde, Afogados
da Ingazeira e Serra Talhada,

no Sertão, seguirá um esque-
ma diferenciado. Nela, vigora
uma quarentena mais rígida
do que no restante do estado
até neste domingo, com a libe-
ração apenas de atividades au-
torizadas. A partir de segunda,
até o dia 27, as demais ativida-
des voltarão a funcionar até as
18h, tanto nos dias de semana
como aos sábados e domingos.

A secretária executiva de De-
senvolvimento Econômico do
estado, Ana Paula Vilaça, deta-
lhou o funcionamento de ser-
viços com esquema diferencia-
do. “As academias terão de fe-
char às 22h durante a semana
e às 18h nos finais de semana.
Além disso, museus, teatros e ci-
nemas poderão voltar a funcio-
nar, com limite de 30% da capa-
cidade. Já os eventos corporati-
vos poderão ser realizados com
até 50 pessoas”, exemplificou.

Comércio volta

a abrir nos finais

de semana
A flexibilização permite shoppings funcionarem por

mais duas horas de segunda a sexta-feira, fechando

às 22h, e nos sábados, domingos e feriados até as 21h

Com as novas medidas, os ser-
viços de alimentação poderão
abrir todos os dias, mas com
apenas 50% da capacidade e sem
música ao vivo. Os escritórios e
prédios comerciais também de-
vem respeitar este percentual,
mas seguindo o horário das 8h
às 20h, de segunda à sexta, e de
9h às 19h, nos finais de semana
e feriados. Por sua vez, o Polo
de Confecções, no Agreste, po-
de abrir até as 20h.

Caberá às prefeituras deci-

dir como funcionará e será fis-
calizado o comércio de praia.
De acordo com o secretário es-
tadual de Turismo e Lazer, Ro-
drigo Novaes, a retomada do co-
mércio de praia nos fins de se-
mana será um fator importan-
te para o período de férias de
julho. “Vamos trabalhar junto
às prefeituras dos municípios
litorâneos para que o ordena-
mento e a aplicação dos proto-
colos sejam observados nessa
nova fase”, disse.



Senadoaprova
aprivatização
daEletrobras
Texto passou pelo crivo damaioria dos senadores

com os chamados “jabutis”, a exemplo da

contratação de energia de termelétricas por 15 anos

A economia pernambucana
apresenta sinais de uma
possível retomada. Os dados
divulgados pela Agência
Estadual de Planejamento
e Pesquisas de Pernambuco
(Condepe/Fidem), ontem,
apontaram que em abril
deste ano, o PIB do estado
registrou um crescimento
de 13% em comparação com
o mesmo período do ano
passado. No acumulado do
ano, a variação também
é positiva, 4,1%. Com os
indicadores positivos no
acumulado em 2021, a
Condepe/Fidem mantém
a previsão de crescimento
para o PIB, com índice entre
2,5% e 3% para o ano.

O
Senadoaprovouontema
medida provisória (MP)
que viabiliza a privati-

zação da Eletrobras. O texto foi
aprovado com 42 votos favoráveis
e 37 contrários. Por ter sofrido
alterações em relação ao que foi
aprovado na Câmara dos Deputa-
dos, em maio, o texto volta para
nova apreciação dos deputados.

A votação foi marcada pela di-
visão e pelos debates sobre o te-
ma. Senadores de partidos geral-
mente opostos em votações polê-
micas ficaram do mesmo lado. O
PT e o PSDB, por exemplo, se po-
sicionaram contrários ao texto
apresentado pelo relator senador
MarcosRogério (DEM-RO).Houve,
no entanto, divisão em partidos

como o MDB.
O relator ouviu sugestões ao

longo do dia e acatou emendas,
o que possibilitou reverter posi-
cionamentos contrários à medi-
da. Trechos incluídos na Câma-
ra, consideradas matérias estra-
nhas à MP original foram man-
tidas no relatório de Marcos Ro-
gério. Dentre eles está o dispo-
sitivo que obriga o governo fe-
deral a contratar, por 15 anos,
energia gerada por usinas ter-
melétricas para as regiões Nor-
te, Nordeste e Centro-Oeste. O re-
lator adicionou à lista a região
do Triângulo Mineiro. A energia
termelétrica é mais cara e uma
das mais poluentes

Alguns senadores defenderam
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Relator da MPmanteve alterações feitas pela Câmara

ABRIL

Números

sinalizam

retomada

do PIB

no estado
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que a contratação de energia de
termelétricasvai encareceracon-
ta de luz. “Toda essa cota vai ope-
rar a uma tarifa maior do que a
do leilão. Portanto, a tarifa vai
subir, mesmo que na conta de
desenvolvimento energético se-
jam colocados alguns bilhões lá.
A conta de luz vai subir. Essa é
a realidade”, argumentou Jean
Paul Prates (PT-RN).

O senador Marcos Rogério
manteve pontos que regulam
leilões de energia e dispõem so-

bre obrigações das empresas es-
tatais que precisarão ser criadas
para a administração da usina
de Itaipu e do setor de energia
nuclear, que, por determinação
constitucional, devem ficar sob
controle da União. Dentre as al-
terações feitas pelo relator em re-
lação ao texto da Câmara, está
o aumento da contratação obri-
gatória de usinas termelétricas
movidas a gás natural inflexí-
veis de 6.000 Megawatt (MW)
para 8.000 MW. (Agência Brasil)
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taque no Brasil em editorial da
SP-Arte. No mesmo ano, foi sele-
cionada pelo programa Convi-
da, do Instituto Moreira Salles.

Com 18 desenhos em diver-
sos formatos, incluindo um au-
torretrato em tamanho natu-
ral e uma serigrafia, a exposi-
ção faz uma síntese da nature-
za poética da artista. Ato-desa-
to é uma busca por afirmação
e reconhecimento de interesse
na arte através da comunicação
poética com o público. “Utilizo
o desenho para estabelecer re-

cursos de comunicação com o
público, mediadas por imagens.
Na oportunidade de fazer esta
mostra, trago trabalhos exclu-
sivamente meus e enfatizo, até
mesmo pra mim, essa caracte-
rística dentro do meu proces-
so artístico. Eu quero dialogar.”

O trabalho curatorial de Sofia
Lucchesi é, segundo Clara, um
reencontro para continuar uma
conversa que já começou há al-
gum tempo. “Ela traz essa estru-
tura do tempo, de base históri-
ca e afetiva, sobre experienciar

JULIANA AGUIAR

juliana.aguiar@diariodepernambuco.com.br

M
ulheres pássaros, cor-
pos que realizam mo-
vimentos, ações e ges-

tos, fitas de cetim e lágrimas. Os
elementos estão dentro da expe-
rimentação de uma comunica-
ção poética com a arte e das re-
flexões sobre o próprio processo
criativo e da prática do desenho
que guiam a exposição Ato-desa-
to. A mostra marca a estreia em
exibição individual da desenhis-
ta e artista visual recifense Cla-
ra Moreira. Os trabalhos inédi-
tos entram em cartaz hoje nos
corredores virtuais e físicos da
Galeria Amparo 60 (Rua Artur
Muniz, 82, Boa Viagem). A mos-
tra faz parte do projeto Mirada,
idealizado pela galerista Lúcia
Costa Santos em parceria com
a SpotArt. Para realizar a visita
presencial é necessário agendar
através do número (81) 99986-
0016. No site spotart.com.br/gale-
rias/amparo60, o tour virtual se-
gue até o dia 16 de julho.

“É uma emoção muito gran-
de inaugurar esse espaço de en-
contro entre o público e a arte.
Nós, artistas, estamos há um
ano e meio mostrando nossos
trabalhos através da internet,
uma linguagem eficaz para es-
tabelecer diálogos de poesia e de
arte, e agora tenho a oportuni-
dade de oferecer um encontro
presencial, principalmente em
um cenário de escassez do pro-
cesso de produção artística e do
acesso à cultura”, celebra. A re-
cifense foi listada, em 2020, co-
mo uma das 20 artistas de des-

Aestreiadeum
nomejápotente
Listada comoumadas 20 artistas de destaque noBrasil pela SP-Arte, a desenhista

e artista visual recifense ClaraMoreira realiza a primeira exibição individual

Amostra

Ato-desato

está em

cartaz na

Galeria

Amparo 60

CARLOS REIS

Morre o ator
e diretor
da Paixão
AtorediretordaPaixãodeCris-

to, Carlos Reis faleceu aos 84

anos, na quarta-feira, após oi-

to anos no tratamento de leu-

cemia. O tambémescritor, re-

ferência no teatro pernambu-

cano, estava sobcuidadosmé-

dicos emcasa, no Recife. Car-

los dirigiu o espetáculo emNo-

va Jerusalém até a última edi-

ção, em2019, emFazendaNo-

va. Por nove anos, também

atuou interpretandoJesusCris-
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Saída de
Faustão
antecipada
A Globo anunciou ontem que

Faustão não fazmais parte do

quadrodeapresentadores.No

lugar dele, Tiago Leifert, que

apresentou oDomingão no úl-

timo domingo, assume o co-

mando até a estreia da nova

atraçãodeLucianoHuck.Faus-

to. Além da arte, Carlos Reis

foi professor universitário e

pesquisador por mais de 30

anosnas áreasdeagrometeo-

rologia e climatologia

tãoassinou,recentemente,con-

trato comaBand, TVque o re-

velou. Ele apresentará um no-

voprogramadominical,quede-

ve estrear no próximo ano.

a arte, que já dialogamos em ou-
tras oportunidades. Foi uma tro-
ca muito especial e permeada
por diálogos anteriores.”

O trabalho é inspirado em
uma pesquisa desenvolvida pe-
la desenhista nos últimos seis
meses, intitulada Ensaio para
um poema sem palavras, que
resultou em um conjunto de
30 desenhos, poemas e arqui-
vos variados. A chance de pas-
sar um tempo mergulhada na
relação entre poesia e imagem
a fez olhar de volta para o seu

trabalho e perceber a sua gra-
mática poética se desenvolven-
do. “Me faz refletir sobre o que
é desenho. Eu vejo que o dese-
nho é misterioso, é um procedi-
mento físico de corpo resultan-
do em imagem e objeto. É uma
inquietação”, destaca. “Ato-desa-
to fala sobre o desenho em si,
a prática de estar sempre dese-
nhando. Clara tem um desenho
realista, mas sem compromisso
com a realidade pragmática, e
com uma imensa liberdade ges-
tual e poética”, diz a curadora.
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ARQUIVO PESSOAL

Registro do secretário Geraldo Julio ao dar posse a

José Lindoso na presidência do Porto do Recife
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Bom dia: “As grandes

obrassãoexecutadas,não

pela força, mas pela per-

severança.”

(Samuel Johnson)

TâniaKonradvoltaacoman-
daramanhãafamosafeijoa-
da do Famiglia Giuliano.

A pintora Clara Moreira
abre a mostra Ato-desato
hoje, na Amparo 60.

Com live hoje, às 19h30, a
Associação do Ministério
PúblicodePernambucoas-
sinala seus 75 anos.

Jonas Esticadogravou, em
Goiânia, o EP audiovisual
Paredão no Talo.

Segueaté11dejulhoo6ºPer-
nambucoRestaurantWeek,
comotemaBoraPernambu-

car:SaboresdoAgresteeSer-

tãodePernambuco.

Giovanni Papaleo coman-
dandogravaçõesdasuaUp-
town Blues Band no canal
da banda no YouTube.

A cantora Joelma respon-
deu com negativa à canta-
da do ator Alexandre Bor-
ges: “Estou nummomento
meu comigo mesma.”

Johnny Hooker incentivou
nasredesaconvivênciacom
animaisdeestimação: “Sal-
vam nossa saúdemental.”

OvereadorFabianoFerraz
defende na Câmara Muni-
cipal a inclusão dos orien-
tadores de trânsito no gru-
poprioritáriodavacinacon-
tra a Covid-19.

movimento

Antônio Souza, Armando
Peixoto, Ayrton Cardoso,
Carlos Eduardo Carvalho dos
Santos, João Braga, Lícia Feijó
de Mello, Luciana Alves Araújo,
Luiz Augusto Figueiredo,
Rafael Pontual, Roberta
Oliveira, Sandra Leal Mello,
Valdir de Oliveira e Vera Ferraz.

aniversariantes

Venezahoje nos cinemas
Estreia hoje nos cinemas que ainda podem funcionar no
Brasil o filme Veneza, de Miguel Falabella, com Laura Lobo,
Dira Paes e Danielle Winits. O enredo é em torno de Gringa,
uma cafetina cega que é obcecada pela ideia de conhecer
a famosa cidade italiana.

Umanomarcante
Nomeu artigo de hoje na página deOpinião, lembro três fatos
quemarcaramo ano de 1975 noRecife: a enchente que atingiu
80%da cidade, a FakeNews (na época boato) do estouro da
barragemde Tapacurá e o showdeMargot Fonteyn, no
Geraldão, para levantar o astral da cidade.

RádioClube será patrimônio
A Câmara Municipal aprovou projeto de lei do vereador
Chico Kiko, que considera a Rádio Clube de Pernambuco
Patrimônio Cultural Imaterial do Recife. Proposta segue
agora para sanção do prefeito João Campos. Considerada a
primeira Rádio do Brasil, a Clube AM 720 do Recife, realizou
a primeira transmissão no dia 6 de abril de 1919.

COVID
Luciano Bivar, que já tinha
sido vacinado, contraiu a
Covid-19 em grau leve e se
recupera em casa.

CIDADANIA
O designer Thiago Teas criou
peças com a fraseHoje vai

ser Massa, que estão sendo
vendidas na loja do Grupo de
Apoio à Criança comCâncer.

BELO GESTO
O grupo Amigos de Boa
Viagem, criado há dois anos
pelo vereador Paulo Muniz,
vai distribuir amanhã 200
kits com comidas juninas
para 200moradores de rua
da Zona Sul.

SPORT
Com toda certeza, a eleição
do novo presidente do Sport
vai parar na Justiça.

RINGUE
Depois de se aposentar do
UPC, Anderson Silva volta a
lutar como boxeador. Será
amanhã, conta Júlio César
Chavez Júnior, na cidade de
Guadalajara, noMéxico.

TÉCNICO
Paulo Baier, que brilhou
muitos anos jogando pelo
Sport, é o treinador do
Criciúma, classificado para
as oitavas de final da Copa
do Brasil.

OTERMO
Ombudsman, cargo que
existe em muitas grandes
empresas e órgãos de
comunicação, é uma
palavra de origem sueca. O
termo pode ser traduzida
como representante do
cidadão.

NEGÓCIOS
O Classic Hall, em Olinda,
está com agenda aberta
para a realização de eventos
empresariais. Com todo o
rigor sanitário que o
momento exige, a começar
pelo número limitado de
participantes.

ELEIÇÃO
Taciana Bravo, que preside
a Jucepe, é a nova
presidente da Federação
Nacional de Juntas
Comerciais.

BELAOPINIÃO
Bonito odepoimentoda
jornalista Eliane
Cantanhêde sobreMarco
Maciel: “Foi uma
unanimidade, como
homembomepolítico com
ideais e princípios, desses
que fazemmuita falta,mais
ainda emmeio às trevas.”

DEBATES
Danilo Almeida será
mediador da abertura da
Rede deDebates
promovida pelo Fórum
Nacional dos Centros de
Estudos das Procuradorias
Gerais dos Estados, hoje,
discutindo nova lei de
licitações e contratos.

INCENTIVO
O presidente da Fundarpe,
Marcelo Canuto,
comemora acordo de
cooperação fechado com
a Funarte para oferecer
instrumentosmusicais a
bandas pernambucanas,
nova etapa do Prêmio
Funarte de Apoio às
Bandas deMúsica.

ESG
Está em alta no mundo
corporativo a sigla
ESG, que significa
Enviromental, Social
and Corporate
Governance, que
designa setor das
empresas responsável
por criar e implementar
boas práticas
socioambientais.

ESTILO
Aconsultora de estiloDany
Steffanello está
inaugurandooEspelho
Criativo, noRioMarTrade
Center, onde vai comandar
consultoria, análise de
coloraçãopessoal e cursos.

HONORIS CAUSA
Opremiadoescritor
cearenseradicadonoRecife
SidneyRochavairecebero
títulodeDoutorHonoris
CausadaUFPE,porproposta
doreitorAlfredoGomes.

A LIGA
Como estava sem
presidente, o Sport não
assinou a carta dos clubes
brasileiros pedindo a
criação de uma liga para
organizar os campeonatos
brasileiros,masmandou
carta apoiando a iniciativa.

APOIO
ADevassa, patrocinadora
do São João de Caruaru
de 2022, investiu R$ 300
mil em ações na cidade,
como doação de cestas a
profissionais afetados
pela suspensão da festa.

INTIMISTA
Depoisdesucessivos
adiamentoseprejuízosnos
distratoscomfornecedores,
muitoscasais suspenderam
definitivamentesua festade
casamento, reunindo
apenas familiareseamigos
próximosemjantares
intimistas.



[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Dêumtrato emsimesmo.Umno-

vo corte de cabelo ou um trata-

mento estético podem fazer ma-

ravilhas para o seu estado de es-

pírito.Odiadehojepode lhe reser-

var surpresa no amor.

TOURO (21/04 a 20/05)
Semmuita cerimônia, alguémho-

je pode tentar pegar algo seu em-

prestado. Não hesite em dizer

“não” e não se sinta culpado. Al-

gumaspessoasprecisamser lem-

bradas de que há limite pra tudo.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Quanto mais conversar com ami-

gos, melhor, mas seja cauteloso

com os comentários.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Misture o novo com o velho e terá

como resultado ideias bastante

criativas e diferentes. Alguém do

seu passado pode ressurgir com

a chave para um novo momento

na sua vida.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Vocêestarácheiodeenergiaedis-

posiçãoparaajudarumamigoque

precisa de ajuda hoje. O seu entu-

siasmoinfluenciaráoutraspessoas

aseenvolveremnamesmacausa.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Seja agradecido pelo que tem e

não permita que ninguém o faça

se sentir inferior porque temme-

nos do que outras pessoas.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Prepare-se para um dia de diver-

são. Envolva-se em atividades

que lhe permitam conhecer ta-

lentos novos.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Não acredite em tudo que ouvir

hoje. Tome suas decisões basea-

do em suas próprias descober-

tas. Alguém pode estar tentando

deixá-lo numa situação delicada.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Procure fazer algo diferente hoje,

saia da mesmice e ouse um pou-

comais. Descubra novos hobbies

e aprendizados. Apesar da reco-

mendação de isolamento social,

saia da rotina mesmo em casa.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Diaprodutivoquantoaosrelaciona-

mentos familiares.Velhos ressen-

timentos podem ser relegados e

novos laçospodemser formados.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Uma surpresa relacionada a um

novo interesse amoroso pode es-

tar para acontecer. Tente não se

mostrarmuito indiferenteouaou-

trapessoapoderáentender como

falta de interesse.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Concentre-seemsuasaúde.Quan-

tomais fizerparagarantir umfutu-

ro saudável e livrededoençasme-

lhor. Umbommodode começar é

eliminandosituaçõesdeestresse.

[ 8 erros

Resolução:1.Aramedopneu,2.Raiodopneu,3.Bermudadohomem,4.Mochiladohomem,5.Montanha,6.Orelhadohomem,7.Bolsoda

mochila,8.Jantedabike.

EMANNUEL BENTO

emannuel.bento@diariodepernambuco.com.br

M
anifestação artística
que tem as ruas como
palco principal, o gra-

fite ocupará a Christal Galeria
de Artes (Rua Estudante Jere-
mias Bastos, 266, Pina), a par-
tir de hoje. A mostra Fitando, de
Cajú e Galo de Souza, ocupará
todos os 130m2 do espaço com
narrativas que usam da expres-
sividade da arte de rua para pe-
dir por resiliência e esperança.
A visita pode ser realizada das
12h às 20h (terça a sexta) e das
10h às 17h (sábados) - o agenda-
mento é necessário se for em gru-

po, pelo telefone (81) 98952-7183.
Um tour virtual estará disponí-
vel no site christalgaleria.com.br.

Além de paredes, obras em te-
las, desenhos e esculturas esta-
rão presentes e se intercalando
com as pinturas nas paredes.
Com curadoria de Stella Mendes
e Christiana Asfora Cavalcanti, a
exposição poderá ser conferida
até o dia 25 de setembro.

Parceiros há mais de 20 anos,
Cajú e Galo de Souza possuem
estilos diferentes, mas usaram
das paredes da Christal para efe-
tivar convergências e diálogos.
“Nós conseguimos nos comuni-
car bem por conta da sintonia

Os diálogos
entre os grafites
Trabalhos de Cajú e Galo de Souza convergem para

ocupar a Christal Galeria, no Recife, com a exposição

Fitando, aberta ao público até o dia 25 de setembro

DIVULGAÇÃO

“A aproximação do grafite comomundo das telas é algo novo de certa forma”, diz Cajú

da arte. O grafite é uma lingua-
gem que tem o poder de unir. E
num momento como o que vi-
vemos, é que devemos nos unir
mesmo”, diz Cajú. “A presen-
ça do grafite em galerias não é
tão comum. Essa aproximação
do grafite com o mundo das te-
las é algo novo, de certa forma,
mas muito importante.”

“O título Fitando traz essa cono-
tação de movimento e progres-

são que são ações inerentes ao
grafite como movimento artís-
tico que faz parte da cultura hip
hop. O trocadilho GRA-FITANDO
também foi uma possibilidade
de leitura poética para se inte-
grar ao tempo proposto para os
artistas”, explica Stella Mendes.
“A exposição ainda nos remete ao
direcionamento de um olhar fir-
me e constante, da troca, olhar
este que precisamos ter em re-

lação ao futuro incerto que vi-
venciamos enquanto sociedade
em tempos pandêmicos.”

Stella eChristianapropuseram
que os artistas trabalhassem ico-
nografiasqueproduziramao lon-
go de suas trajetórias, juntamen-
te com trabalhos novos e inédi-
tos, sobretudo guiados pelo tri-
pé “força, resiliência e fé”, como
princípios norteadores de uma
narrativa espontânea.
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Mutirão para segunda dose ematraso
Estado também anunciou envio de 82,2mil testes rápidos de antígeno para reforçar rastreio e isolamento de casos positivos de Covid-19
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A taxa de ocupação de UTI’s está atualmente em 87%

Fila de espera por leitos deUTI zerada
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N
este final de semana,
os municípios pernam-
bucanos estarão mobi-

lizados para vacinar a popula-
ção que ainda precisa finalizar
o esquema vacinal contra a Co-
vid-19 com a segunda dose da va-
cina da Coronavac/Butantan. A
ação será possível com o recebi-
mento, previsto para a manhã
de hoje, de 65 mil doses do imu-
nizante, que serão enviadas às ci-
dades pernambucanas logo após
a conferência e separação pelo
Programa Estadual de Imuniza-
ção (PNI-PE). Ao todo, 73 muni-
cípios que afirmaram precisar
do insumo serão contemplados
neste recebimento, totalizando
49.250 doses. Ou seja, serão sa-
nados todos os pedidos. O saldo
restante será destinado ao esto-
que estratégico do PNI-PE, para
ajustes futuros que ainda pos-
sam ser necessários.

A decisão de fazer a mobiliza-
ção ocorreu após uma reunião,
na manhã de ontem, entre o
Estado e o Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde de Per-
nambuco (Cosems-PE). A orienta-
ção é que, além de aplicar a se-
gunda dose em atraso da Coro-
navac, também haja a convoca-
ção daqueles que ainda não fo-
ram procurar a segunda dose da
Astrazeneca e também já passa-
ram do período preconizado, de
três meses após a primeira dose.

A Secretaria Estadual de Saúde

(SES-PE) reforça a importância da
população verificar nos canais
oficiais do seu município como
será a estratégia no final de se-
mana, como os dias, horários e
locais que farão o acolhimento
do público. “Diante do recebi-
mento destas doses, que zeram
o déficit de 2ª dose da Corona-
vac em nosso Estado, iremos fa-
zer, neste final de semana, uma
grande mobilização para vacinar
o máximo de pessoas com a se-
gunda dose em atraso. Gostaria
de destacar, mais uma vez, que
o atraso na segunda dose não ti-
ra a validade da primeira. E é es-
sencial completar o esquema va-
cinal com a segunda dose para
se proteger. Por isso, aproveite a
mobilização dos municípios nes-
te final de semana”, frisou An-
dré Longo na coletiva realizada
na tarde de ontem.

“Também gostaria de ressal-
tar que todas as vacinas são se-
guras e eficazes. As reações, que
podem ocorrer, são normais,
mas leves e transitórias. Por is-
so, não acredite em fake news
e garanta sua proteção”, ratifi-
cou o gestor. Pernambuco já ti-
nha encaminhado, entre maio
e junho, 61.670 doses extras pa-
ra os municípios que informa-
ram falta da segunda dose da
Coronavac/Butantan.

TESTAGEM

Com o objetivo de fortalecer a

O governador Paulo Câmara
informou, em pronunciamen-
to ontem, que pela primeira vez
em quatro meses a ocupação de
leitos de Unidade de Terapia In-
tensiva – UTI ficou em 87%, ze-
rando a fila de espera por vagas
de UTI no estado. Ele enfatizou
queesse resultadoé frutodeuma
série de medidas restritivas in-
tensificadas a partir de 7 de de-
zembro de 2020, além do avan-

ço da vacinação e da expansão
da rede de UTIs em Pernambuco,
que hoje é a maior das regiões
Norte, Nordeste e Centro-Oeste.

“Temos um longo caminho
pela frente até chegarmos ao
patamar de retomada que esta-
mos vendo nos Estados Unidos
e em alguns países da Europa.
Estamos avançando no Plano
de Convivência, mas não é ho-
ra de relaxar os cuidados”, sa-

lientou Paulo Câmara.
O governador reforçou que a

população continue usando más-
cara, evitando aglomerações e
ajudando as pessoas que ainda
não se vacinaram. “É muito im-
portante observar o calendário.
Vamos fazer um grande esfor-
ço, em parceria com os muni-
cípios, para completar a imuni-
zação de quem só recebeu a pri-
meira dose”, finalizou.

capacidade e a velocidade de
diagnóstico da Covid-19, o go-
verno vai distribuir 82,2 mil
testes de antígeno na rede de
atenção à saúde.

Deste total, 70 mil serão desti-
nadas para 62 cidades pernam-
bucanas, localizadas nas II, IV, V,
VI, VII, X e XI Gerências Regio-
nais de Saúde (Geres), que estão
com a maior representatividade
de ocorrência de casos ativos do
novo coronavírus.

Os outros 12 mil testes serão
enviados para unidades hospita-
lares vinculadas à rede estadual
de saúde, ajudando na triagem
de pacientes que chegam às ur-
gências e emergências, além da-

queles diagnosticados com con-
dições graves, como os pacientes
oncológicos e os que convivem
com doença renal.

Com a aplicação desses testes
e a liberação do resultado em
poucas horas, ainda durante a
classificação de risco, o encami-
nhamento do paciente para áre-
as Covid, ou não-Covid, acontece
de maneira mais rápida e eficaz.

CIRURGIAS ELETIVAS

As unidades de saúde pertencen-
tes às redes pública e privada es-
tão autorizadas a retomar a re-
alização de cirurgias e procedi-
mentos eletivos a partir de ho-
je em todo o estado de Pernam-

buco. A liberação, neste primei-
ro momento, deve atender os
procedimentos com anestesia
locorregional – anestesia loca-
lizada onde paciente, a princí-
pio, não necessita de intubação
– e internação hospitalar. Estas
unidades devem estar atentas a
sua disponibilidade de leitos e
insumos medicamentosos, ca-
so haja conversão para aneste-
sia geral. A portaria da autori-
zação será publicada hoje no Di-
ário Oficial do Estado (DOE) e foi
anunciada pelo secretário An-
dré Longo na coletiva de ontem.
As cirurgias de caráter eletivo e
que demandam anestesia geral
continuam suspensas.

Ao todo,
73 municípios

pernambucanos
informaram a
necessidade do
imunizante
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Recife anuncia auxílio
emergencial do São João
Ao todo, serão distribuídos cerca de R$ 2,7milhões, que deverão contemplarmais

de 500 beneficiários. Projeto será encaminhado para a Câmara de Vereadores
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Autoridades estaduais estiveram presentes no eventoProjeto estabelece valor mínimo de R$ 1,5 mil e máximo de R$ 10mil para cada benefício

Placa e selosmarcam
os 130 anos doMPPE

JUSTIÇA

Antes do início da

cerimônia, foi respeitado

umminuto de silêncio,

pelas mais de 17 mil

mortes no estado

À
s vésperas de mais um
importante ciclo cultu-
ral da cidade inviabili-

zado pela pandemia, o prefeito
João Campos anunciou ontem
o Auxílio Municipal Emergen-
cial (AME) São João. Ao todo, se-
rão distribuídos cerca de R$ 2,7
milhões, que deverão contem-
plar mais de 500 beneficiários,
entre agremiações e atrações
artísticas. A grande novidade,
em relação ao auxílio carnava-
lesco, é a inclusão da categoria
de técnicos entre os possíveis
beneficiários. Com o anúncio
do prefeito, o projeto será en-
caminhado para apreciação na
Câmara de Vereadores.

O projeto estabelece o valor
mínimo de R$ 1,5 mil e máxi-
mo de R$ 10 mil para cada be-
nefício pago. O repasse para os
técnicos, assim como para os
músicos e demais integrantes
da atração ou agremiação, deve-
rá ser feito pelos próprios bene-
ficiários. Cada proponente que
declarar, no ato da inscrição, a
existência de equipe técnica de
apoio, receberá um acréscimo
de 20% sobre o valor do auxílio.

“O Auxílio Municipal Emer-
gencial do São João do Recife vai
garantir R$ 2,7 milhões para a
cultura da nossa cidade. Então,

todas as bandas, agremiações,
artistas que foram cadastrados
e participaram do São João da
cidade em 2018, 2019, 2020 po-
derão fazer uso do Auxílio Mu-
nicipal Emergencial. Lembran-
do que o auxílio vai de R$ 1,5
mil a R$ 10 mil reais e a gente
garante 50% do cachê que foi
pago em um desses anos” , de-
talhou João Campos.

“E tem uma novidade, a gen-
te traz 20% de adicional para
aquelas bandas que cadastra-
rem suas equipes técnicas. Sa-
bendo que quem trabalha tam-
bém na área de som, ilumina-
ção ou ajudando na infraestru-
tura da banda, também preci-
sa de solidariedade nesse mo-
mento”, acrescentou o prefeito.

O AME junino, de acordo com
o Projeto de Lei enviado à Câma-
ra, deverá ser pago em parce-
la única, equivalendo a 50% do
valor máximo de cachê ou sub-
venção para cantores e cantoras,
grupos culturais, agremiações e
quadrilhas que atuaram na pro-
gramação oficial do Ciclo Juni-
no do Recife, em uma ou mais
edições, nos anos de 2018, 2019 e
2020. Serão levados em conside-
ração os registros dos três anos
anteriores, já que o ciclo do ano
passado não foi pleno.

O auxílio é direcionado à ca-
deia criativa e produtiva da cul-
tura, que, em toda sua diver-
sidade e pluralidade, foi uma
das mais impactadas pelas me-
didas restritivas, indispensá-
veis, impostas pela pandemia
da covid-19. A exemplo do que
aconteceu no ciclo carnavales-
co, é também fruto do diálogo
com a sociedade, em particu-
lar com a classe artística, cujas
discussões, iniciadas já no iní-
cio da gestão, têm gerado resul-
tados positivos e promissores
para minimizar os efeitos do
prolongamento da pandemia.

O secretário de Cultura do Re-
cife, Ricardo Mello, destaca que
o AME São João é uma forma de
amparar a cadeia produtiva, nes-
se momento de dificuldade e im-
pedimento de eventos. “A gente
sabe que o desejo de toda a popu-
lação do Recife seria viver mais
uma vez o São João, essa tradição
da nossa cidade. Mas infelizmen-
te ainda precisamos seguir pro-
tocolos, diante das medidas res-
tritivas vigentes. Então, a prefei-
tura mais uma vez tomou a ini-
ciativa, assim como fez no carna-
val, de lançar o Auxílio Munici-
pal Emergencial, que é voltado
para a cadeia produtiva, desta
vez, do ciclo junino”, pontuou.

A comemoração pelos 130
anos do Ministério Público de
Pernambuco foi iniciada on-
tem, no Centro Cultural Ros-
sini Alves Couto, localizado na
Rua do Hospício, região central
do Recife. Na solenidade, o pro-
curador-geral de Justiça de Per-
nambuco, Paulo Augusto Frei-
tas, realizou o descerramento
da placa alusiva e fez a entre-
ga de selos às autoridades lo-
cais em comemoração ao ani-
versário da instituição.

Antes do início da cerimônia,
foi respeitado um minuto de
silêncio pelas mais de 17 mil
mortes no estado causadas pela
Covid-19. Compuseram a mesa
da celebração ao lado do pro-
curador-ge-
ral, autorida-
des e gestores,
entre eles, o
governador,
Paulo Câma-
ra (PSB), a vice
Luciana San-
tos (PCdoB); o prefeito do Reci-
fe, João Campos (PSB), e o pre-
sidente da Assembleia Legis-
lativa de Pernambuco (Alepe),
o deputado estadual Eriberto
Medeiros (PP).

Após o descerramento da pla-
ca, o selo alusivo à data foi en-
tregue a 33 autoridades. Segun-
do o procurador-geral, Paulo
Augusto, o símbolo também
vai compor um memorial di-
gital, com arquivos públicos,
do MPPE. “Uma instituição
que ao longo dos anos foi ad-
quirindo novas formatações
e com a Constituição de 1988
tornou-se a grande defensora
da ordem jurídica, do regime

democrático e dos interesses
difusos e coletivos do povo
pernambucano”, disse o pro-
curador-geral do estado, Pau-
lo Augusto Freitas.

O governador Paulo Câma-
ra exaltou a importância da
instituição pública para a ga-
rantia de direitos fundamen-
tais. “O Ministério Público es-
tá atento às mudanças nas vi-
das das pessoas, especialmen-
te aquelas que necessitam do
apoio de instituições públicas,
acima de tudo, o direito à dig-
nidade dapessoa humana no
mundo real, pois não adianta a
Constituição enaltecer valores
fundamentais sem que o esta-
do o garanta efetivamente na

prática”.
Já o prefei-

to do Reci-
fe, João Cam-
pos, avaliou
a atuação da
instituição
no combate à

pandemia da Covid-19. Além
disso, o gestor defendeu o forta-
lecimento das instituições pú-
blicas, principalmente diante
do momento crítico que o pa-
ís atravessa. “Hoje, celebrando
130 anos, é fundamental que
a gente fortaleça as institui-
ções do nosso país”.

PROJETO

O MPPE anunciou o lançamen-
to de um projeto de inclusão
social. O Orelhão Digital visa
democratizar o acesso aos ser-
viços públicos e está na fase fi-
nal de alinhamento. A previsão
é que seja lançado já no segun-
do semestre deste ano.
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E
m tempos de tanto desa-
lento, duas famílias rece-
beram, em ato simbólico,

na manhã de ontem, as chaves
de seus imóveis próprios, sinôni-
mo de esperança e recomeço. Os
apartamentos estão localizados
no Residencial Fazenda Suassu-
na VI, no bairro da Muribequi-
nha, no município de Jaboatão
dos Guararapes, Região Metro-
politana. Ao todo, serão entre-
gues 280 unidades a famílias
de baixa ren-
da. O local é
formado por
sete conjun-
tos habitacio-
nais. De acor-
do com o Mi-
nistério do De-
senvolvimento Regional (MDR),
nesta etapa, o investimento foi
de R$ 22,4 milhões. A previsão
é que a última parte seja entre-
gue no segundo semestre deste
ano. A iniciativa integra o Pro-
grama Casa Verde e Amarela,
do Governo Federal.

“Os recursos pertencem ao po-
vo brasileiro. E a orientação que
nós temos é não deixar obras
paralisadas. Essa obra come-
ça em 2018, e nós estamos em
2021 e pretendemos encerrar

Contemplados não contiveram a emoção no ato simbólico de entrega das chaves

Olinda tambémentrega casas

esse período até o segundo se-
mestre deste ano, com a entre-
ga da sétima etapa do Suassu-
na, a exemplo do que nós esta-
mos fazendo no Brasil inteiro.
No ano passado, mais de 430
mil unidades residenciais fo-
ram entregues no país. Nesses
primeiros quatro meses do ano,
mais de 120 mil já foram entre-
gues. Nós queremos chegar com
acréscimo de 10% a 12% de mais
unidades habitacionais, mesmo
com as dificuldades que nós es-
tamos enfrentando”, disse o mi-

nistro do De-
senvolvimen-
to Regional,
Rogério Mari-
nho, durante
o ato simbóli-
co de entrega
das chaves.

O prefeito Anderson Ferreira
(PL) ressaltou que existem estu-
dos em andamento para a cons-
trução de novos conjuntos ha-
bitacionais no município. “Nes-
se ciclo de quatro anos e meio
de gestão, entregamos mais
de duas mil moradias aqui em
Jaboatão. E no próximo semes-
tre vamos ter mais entregas de
habitacionais. A prefeitura tem
feito o seu papel, de infraestru-
tura, de realizar o levantamen-
to e cadastramento das famí-

lias que vão receber esses ha-
bitacionais e, com certeza, nós
diminuímos a desigualdade so-
cial da nossa cidade. O trabalho
está só começando. Tem toda
uma equipe que está fazendo
estudos para desenvolver ou-
tros habitacionais. Mas hoje,
aqui no Suassuna, existem ou-
tras etapas que precisam ser en-
tregues”, explicou.

FAMÍLIAS

Os apartamentos do Fazenda
Suassuna VI têm 44 m quadra-
dos, dois quartos, sala, cozinha,
área de serviço, banheiro, além
de condomínio com quadra es-
portiva, praça e estacionamen-
tos. Ao todo, o local possui 2
mil apartamentos. Para a autô-
noma Simone Nunes, 48 anos,

que integrou o processo para re-
cebimento da moradia própria,
o dia foi de emoção. Ela mora
com o marido, que está desem-
pregado, e um filho adolescen-
te de 16 anos, diagnosticado
com autismo.

“Eu senti muita emoção ao pe-
gar as chaves. Principalmente
porque vou deixar de pagar alu-
guel. Agora recebi essa conquis-
ta da casa própria. Minha vida
antes era mais difícil, por con-
ta do aluguel”, contou. “A cha-
ve dessa casa representa muita
coisa. É uma conquista e uma
vitória muito grande. É a espe-
rança. Eu nunca tive uma casa
própria e agora eu tenho. Eu
não tenho nem palavras para
falar, é muita emoção”, com-
plementou.

Ao todo, serão entregues

280 unidades a famílias

de baixa renda. O local

é formado por sete

conjuntos habitacionais

A emoção e o sentimento de
conquista nortearam coração e
mente de 432 famílias em Olin-
da, ontem, no que muitos de-
finiram como uma nova vida.
Elas foram beneficiadas com a
entrega do Conjunto Habitacio-
nal Sapucaia e Aguazinha, na
Antiga Estrada de Aguazinha.
O residencial é o resultado de
um investimento de R$ 34,5 mi-
lhões do governo federal, via

Ministério do Desenvolvimen-
to Regional (MDR). À Prefeitu-
ra de Olinda coube a inscrição
dos beneficiários e distribuição
dos imóveis, além de obras de
infraestrutura no entorno do
empreendimento.

Com o prefeito da cidade, Pro-
fessor Lupércio, também par-
ticiparam o ministro do MDR,
Rogério Marinho, e o secretá-
rio nacional de Habitação, Al-

fredo dos Santos.
O Conjunto Residencial Sapu-

caia e Aguazinha é um comple-
xo formado por 52 blocos, cada
um possui um térreo e mais três
andares, cuja construção durou
dois anos e meio. Os residentes
pagarão mensalidades fixas com
valores que variam de R$ 80 a
R$ 270 durante um período de
dez anos. O conjunto atende a
1,8 mil pessoas.

Famílias recebem
imóveis próprios
emJaboatão
Apartamentos entregues namanhã de ontem pela

prefeitura domunicípio fazem parte de programa

habitacional e ficamno bairro daMuribequinha

A atendente Maria Gabriela
Ferreira, 39 anos, outra con-
templada pelo programa, tam-
bém se emocionou ao relem-
brar a sua trajetória. “Eu resi-
dia no Conjunto Muribeca, só
que os apartamentos tiveram
que ser demolidos. Então a gen-
te ficou sem moradia. E mora-
mos só e eu minha mãe, que
é idosa. Depois que foi demo-
lido, moramos em um aparta-
mento alugado. E é muito di-
fícil. Agora a expectativa está
a mil. Eu adorei o lugar. E na
próxima semana eu já vou me
mudar. Isso aqui é um presen-
te de Deus. Que as pessoas nun-
ca percam a fé, principalmen-
te com essa pandemia e essa
situação. Isso aqui é uma notí-
cia boa”, comemorou.

SANDY JAMES / ESP DP



D
epois do pico em abril
e uma queda em maio,
a última semana regis-

trou alta nos casos e nos óbitos
por Covid-19 no Brasil. Os da-
dos do Monitora Covid-19, da
Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), registraram, na quar-
ta-feira (16), uma média mó-
vel de sete dias para os óbi-
tos pela doen-
ça de 2.025,43
pessoas. Des-
de 11 de maio,
essa média es-
tava abaixo de
2 mil.

O pico da se-
gunda onda ocorreu entre 1º e
14 de abril, quando a média mó-
vel registrou sete vezes núme-
ros acima de 3 mil mortes. As
maiores médias ocorreram nos
dias 1º de abril, com 3.117,43
óbitos, e em 12 de abril: com
3.123,57. Uma queda acentua-

da foi verificada até o dia 6 de
junho, quando a média móvel
de óbitos ficou em 1.639 e des-
de então voltou a subir.

No ano passado, a média mó-
vel de mortes por Covid-19 fi-
cou por volta de mil por dia en-
tre 25 de maio e 25 de agosto.
A redução ocorreu até novem-
bro, quando, no dia 11, hou-

ve um míni-
mo de 323,86
óbitos na mé-
dia móvel de
sete dias.

Até o dia 9
de janeiro o
aumento foi

gradual, chegando ao pata-
mar de mil mortes por dia
até 21 de fevereiro, quando
a curva passou por um au-
mento acentuado até o pico
do início de abril.

No estado de São Paulo, a
média móvel de óbitos ficou

Médiamóvel de
óbitos por Covid
em índice crítico
Amédiamóvel demortes pelo novo coronavírus

voltou a ficar acima das 2mil mortes díárias. Registro

de casos cresce, commais de 70mil por dia

NELSON ALMEIDA / AFP

Maiores médias ocorreram nos dias 1º de abril,

com 3.117,43 óbitos, e em 12 de abril, com 3.123,57

acima de 700 entre 3 e 21 de
abril, com queda acentuada até
15 de maio, quando houve 478
mortes. Entre 4 e 10 de junho,
a média ficou abaixo de 500
óbitos e ontem foram 563,57.

O Rio de Janeiro teve mé-
dia acima de 200 mortes por
dia entre 1º de abril de 25 de
maio, chegou a um mínimo de
136,57 no dia 7 de junho e vol-
tou a subir, atingindo 210,71
no dia 14. Na terça-feira (15),
foram 197,43 óbitos na média
móvel. No Distrito Federal, o
pico de óbitos ocorreu no dia
4 de abril - 75,86 - e se mantém
estável por volta de 20 mortes

diárias desde o dia 22 de maio.

MARCAPREOCUPANTE

Aquantidadedepessoas infec-
tadaspelonovocoronavírusdes-
de o primeiro caso, em fevereiro
de 2020, subiu para 17.702.630.
Em 24 horas, foram registrados
pelasautoridadesdesaúde74.042
novos diagnósticos positivos da
Covid-19, em registro encerra-
do às 20h de ontem. O país tem
ainda 1.129.143 casos ativos.Já
o total de vidas perdidas para a
pandemia foi para 496.004. En-
tre terça e ontem, secretarias de
saúde confirmaram 2.311 novas
mortes. (Agência Brasil)

CASO LEBLON

CASO LÁZARO

Suspeito,
rapaz branco
é detido

Colaboração
da Força
Nacional

Igor Martins Pinheiro, um

rapaz branco, foi preso

na quarta, suspeito de

roubar a bicicleta elétrica

do casal Mariana Spinelli

e Tomás Oliveira, no

bairro do Leblon, Rio de

Janeiro. O instrutor de

surf Matheus Nunes

Ribeiro, um jovem negro,

de 22 anos, havia sido

acusado injustamente.

(Correio Braziliense)

A força-tarefa que

procura há dez dias pelo

homicida Lázaro Barbosa

de Sousa terá o reforço

de 20 agentes da Força

Nacional. A oferta veio do

ministro da Justiça e

Segurança Pública,

Anderson Torres.

(Correio Braziliense)

REPRODUÇÃO / TWITTER

Alcântara, no Maranhão, é a
primeira cidade brasileira com
100% da população adulta va-
cinada com pelo menos a pri-
meira dose. A marca foi possí-
vel porque a cidade é formada,
em sua maioria, por uma po-

pulação quilombola, um grupo
prioritário no Plano de Imuni-
zação Nacional (PNI). O muni-
cípio de 22 mil moradores tem
204 comunidades quilombolas,
onde vivem mais de 3,3 mil fa-
mílias. (Correio Braziliense)

Município deAlcântara tem 100%
dapopulação adulta vacinada

MARANHÃO

VARIANTE PERUANA ESTADOS UNIDOS

Morre jovemnoRioGrande do Sul Doses serão doadas aoBrasil
Um homem, de 23 anos, diag-

nosticado comuma variante pe-

ruana, a C37, da Covid-19 mor-

reu emPorto Alegre, RioGrande

do Sul, na quarta (16). O jovem

estava internadodesdemaio. As

pessoasque tiveramcontatocom

ele estão sendo monitoradas.

OsEstadosUnidos vãoenviar va-

cinas contra aCovid-19 aoBrasil

nas próximas semanas, disse o

coordenador da força-tarefa da

CasaBranca contra a pandemia,

JeffZients, semespecificarquan-

tas doses, das 80 milhões pre-

vistas, estarão no primeiro lote.
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Queda acentuada da

média móvel foi

registrada até o dia 6 de

junho, mas voltou a

subir desde então



4ª RODADA

Ceará 1X2 Bahia

América-MG 0X0 Cuiabá

Fluminense 1X0 Santos

Sport 1X0 Grêmio

Atlético-GO 0X0 Fortaleza

ONTEM SÉRIE A

PEDRO ALVES
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pedro.neto@diariodepernambuco.com.br

E
nfim, a primeira vitória
na Série A. Assim pode
ser resumida a noite de

ontem do Sport após vencer o
Grêmio dentro da Ilha do Reti-
ro por 1 a 0. O gol, marcado em
cobrança de falta pelo lateral
Sander e que contou com des-
vio de Diego Souza, fez os ru-
bro-negros conhecerem o pri-
meiro triunfo na competição
na quarta rodada. Com o resul-
tado, a equipe rubro-negra dá
um salto na classificação, dei-
xa o Z4 e ocupa a 11º colocação,
enquanto os gaúchos amargam
a lanterna.

O JOGO

Com as novidades na escala-
ção no Sport, a expectativa era
para saber como seria o fun-
cionamento da equipe com as
mudanças. O técnico Umberto
Louzer simplificou e colocou o
time no 5-4-1. A formação fun-
cionou e o Sport iniciou a par-
tida muito melhor que a equi-
pe do Grêmio.

Com a defesa bem postada e

FERNANDO CASTRO
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OambientedoestádiodoArru-
daealgunsrostosnãoserãonovi-
dadesparao técnicoRobertoFer-
nandesnasegundapassagempelo
SantaCruz.Anunciadoparasubs-
tituir Bolívar na sequência da Sé-
rieC,otreinadorvoltaatrabalhar
comoexecutivode futebolFabia-
noMeloeoutroscinco jogadores.
Três anos depois do primeiro tra-
balhonoclube,noentanto,oúni-
coremanescentedoelencode2018

é o atacante Pipico.
Roberto Fernandes e Fabia-

no Melo trabalharam juntos no
América-RN no ano passado. No
time potiguar, o treinador tam-
bém comandou o meia Rondi-
nelly e o centroavante Wallace
Pernambucano, dois dos reforços
contratados pelo Santa Cruz pa-
ra a disputa da Série C deste ano.

No América-RN, foi a segunda
vez que Roberto Fernandes tra-
balhou com Wallace Pernambu-
cano. Antes, os dois estiveram
juntos na conquista do título

do Campeonato Pernambuca-
no de 2018 pelo Náutico. Tam-
bém fazia parte do elenco alvir-
rubro o zagueiro Breno Calixto,
que havia sido rebaixado para a
Série C junto com o técnico no
ano anterior.

Outro ex- jogador do Náutico
que trabalhou com Roberto Fer-
nandeséovolanteDerley.Osdois,
inclusive, se conhecem bem. Pe-
lo Timbu, o treinador e o meio-
-campista chegaram a trabalhar
juntos por quatro temporadas,
entre os anos de 2008 e 2011.

VelhosconhecidosnavoltaaoArruda

SANTA CRUZ

Sport faz as pazes com a

vitória, vence o Grêmio

na Ilha do Retiro por

1 a 0 com gol de falta

de Sander e dá um

salto para omeio da

classificação da Série A
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Roberto já trabalhou com Calixto e Derley na carreira
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Mailson; Hayner (Trellez),Maidana, Rafael
Thyere, Sabino, Sander; Marcão,Thiago Lopes
(ZéWelison), PaulinhoMoccelin (Patric),
Marquinhos (Gustavo) eAndré (Neilton).
Técnico:Umberto Louzer.

Paulo Victor; Rafinha, Geromel, Kannemann e
Bruno Cortez (Diogo Barbosa); Thiago Santos
(V. Bobsin),Matheus Henrique (Jean Pyerre)
e Jhonata Robert; Luiz Fernando (Douglas
Costa), Ferreira (Ricardinho) e Diego Souza.
Técnico: Tiago Nunes.

Local: Ilha do Retiro, no Recife.
Árbitro: Denis da Silva Ribeiro Serafim (AL)
Assistentes: EsdrasMariano de Lima
Albuquerque (AL) e Brígida Cirilo Ferreira (AL)
Gol: Sander, aos 31/1ºT (Sport)
Cartões amarelos: André, IagoMaidana,
PaulinhoMoccelin e Trellez (Sport); Matheus
Henrique, Luiz Fernando, Kannemann eTiago
Nunes (Grêmio):

FICHA

X1 0
Sport Grêmio
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conseguindo impedir qualquer
tipo de criação da equipe gaú-
cha, o Sport começou a se sol-
tar e as oportunidades começa-
ram a aparecer. O Leão mante-
ve a superioridade na partida.
Marquinhos se destacava cha-
mando o jogo para si e arman-
do as jogadas da equipe.

Depois, o Sport diminuiu a
intensidade ofensiva, mas de-
fensivamente se mantinha se-
guro defensivamente. Até que
Marquinhos sofreu uma falta
na grande área e Sander se apre-
sentou para bater. O lateral es-

querdo cobrou, a bola desviou
em Diego Souza e Paulo Victor
aceitou. Com isso o placar es-
tava aberto na Ilha.

Após o gol, a partida ficou
mais pegada. Mais faltas saí-
ram, consequentemente os car-
tões começaram a aparecer e as
criações ofensivas diminuíram
e o 1 a 0 permaneceu no placar
até o final da primeira etapa.

SEGUNDOTEMPO

O Sport voltou para a segun-
da etapa com o placar de bai-
xo dos braços. Diminuiu o rit-

mo ofensivo e apostou na boa
imposição defensiva da equi-
pe que foi demonstrada no pri-
meiro tempo. Naturalmente, o
Grêmio ficava mais com a bola
e criava um pouco mais, mas
com nenhuma pressão e lan-
ces perigosos.

Com o passar do tempo, a
equipe do Grêmio acabava se
expondo mais e o Sport tinha
muito campo para contra-ata-
car, mas a equipe rubro-negra
não conseguia aproveitar as
oportunidades e assim encer-
rou a partida.

Gol rubro-negro

contou com

desvio em Diego

Souza para

deslocar goleiro

gremista

Alívio após
primeiravitória
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Invencibilidade que
traz boas lembranças
Se não perder para o Botafogo no domingo, Náutico chegará a 22 partidas sem

perder em casa, o que também alcançou em 2011, ano que saiu da B para a A

ANA BEATRIZ VENCESLAU
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esportes@diariodepernambuco.com.br

S
omando os 14 confrontos
que o time do Náutico já
disputou como mandante

neste ano com mais sete jogos na
reta final da temporada passada,
são21partidas seguidas semper-
der na condição de “donos da ca-
sa”. Essa marca, responsável por
reforçar ainda mais a boa fase
emqueoAlvirrubro seencontra,
sob o comando do treinador Hé-
lio dos Anjos, pode se tornar ain-
da mais especial e ir contra um
ditado popular, ao provar que o
raio não é impedido de cair duas
vezesnomesmolocal.Caso supe-
reouatémesmosóempatecomo
time do Botafogo no estádio dos
Aflitos, na tarde do próximo do-
mingo, o time alcançará a conti-
nuidade de 22 duelos de invenci-
bilidade. Marca já registrada an-
teriormentenahistóriadoclube,
10 anos atrás.

Na temporada do ano de 2011,
a distribuição da boa sequência
dos alvirrubros aconteceu em

dois compromissos a nível es-
tadual, em disputa pelo Cam-
peonato Pernambucano, e em
outras 19 oportunidades a nível

Brasil
goleia
o Peru
PEDRO HENRIQUE DIAS

ESPECIAL PARA O DIARIO

esportes@diariodepernambuco.com.br

Sobressaindo no segundo
tempo, a Seleção Brasileira
passou com tranquilidade
pelo Peru e engatou a segun-
da vitória consecutiva na Co-
pa América. Com gols de Da-
nilo, Neymar, Éverton Ribei-
ro e Richarlison, o Brasil go-
leou por 4 a 0. Com o resulta-
do, a equipe brasileira se iso-
lou na liderança do Grupo B,
seguido de perto da Colôm-
bia, que tem quatro pontos.

Como há cinco seleções no
grupo, a Seleção está de ‘fol-
ga’ na próxima rodada. Sen-
do assim, os comandados de
Tite retornam a campo ape-
nas na próxima quarta-fei-
ra, quando enfrentam a Co-
lômbia, novamente no está-
dio Nilton Santos, no Rio. Já
o Peru, que fez a sua estreia
nesta quinta-feira, encara a
Colômbia, no mesmo está-
dio, só que no domingo. Com
a derrota, os peruanos ocu-
pam, momentaneamente, a
lanterna do Grupo B.

COPA AMÉRICA
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“Tropa Alvirrubra” vive grande temporada sob o comando do técnico Hélio dos Anjos

nacional, pela Série B do Cam-
peonato Brasileiro. No somató-
rio, foram 16 vitórias e 6 empa-
tes. A marca ainda seria aumen-
tada para 30 jogos de invenci-
bilidade, já que nas nove pri-
meiras partidas da temporada
seguinte o Timbu não perdeu.

KIEZAGOLEADOR
Aquela Série B, aliás, foi muito

especial para um jogador que
faz parte novamente do elenco
alvirrubro. O atacante Kieza, le-
vou a artilharia da Segundona
por 21 gols feitos naquele mes-
mo ano e foi um dos principais
responsáveis por uma campanha
muito sólida dentro de campo.

Não à toa o Timbu foi vice-
-campeão e conseguiu o aces-
so. Esta, aliás, foi a última vez

que os alvirrubros consegui-
ram ascender da Série B para
a A. O Náutico jogou a Série A
em 2012, conseguiu a perma-
nência para a temporada 2013,
porém, neste ano, acabou cain-
do para a Segundona e desde
então nunca mais voltou para
a elite nacional - inclusive com
direito a queda para a Série C
neste hiato.

Em 2011, além de

conseguir o acesso para a

Séria A do ano seguinte, o

Náutico ainda teve Kieza

como artilheiro da Série B


